

Christoph Cina, membre du Groupe de travail de l'Association Suisse des Médecins de Famille

## Il faut réinventer

«Primary care has been one of the best jobs in medicine, and it can be again. In fact, primary care must recapture its attraction for the next generation's best trainees – or the chaos an inefficiency of the U.S. health care will only worsen.»

Ces mots, issus de la plume de Thomas H. Lee, figurent dans l'introduction de l'éditorial de novembre 2008 du «New England Journal of Medicine».

Au point de vue de la politique professionnelle aussi, la réinvention de la médecine de premier recours se fait urgente et nécessaire. Le Groupe de travail de l'Association Suisse des Médecins de Famille et des Pédiatres crée les structures et les conditions nécessaires pour qu'une «nouvelle puissance entre en jeu dans le système de santé suisse, [que] les milieux politiques ne pourront pas [...] contourner» (K. Aeberhard, PrimaryCare n° 11/2009).

#### Une seule voix

La nouvelle association suisse regroupant les médecins de famille et les pédiatres, dont le nom abrégé n'existe jusqu'ici qu'en allemand («Hausärzte Schweiz»), se profile comme le porte-parole des médecins de famille. La forme que prendra l'association, qu'elle soit représentée par un seul président et deux vice-présidents ou par deux co-présidents, fait encore l'objet de consultations animées. Cette question sera résolue d'ici le mois de septembre. Pour que l'association puisse prendre en main ses tâches sans délai, le Groupe de travail va proposer une équipe de démarrage, formée d'entente avec les sociétés de discipline médicale, à l'occasion de l'assemblée de fondation.

#### Une seule structure

Les contrats de collaboration avec les sociétés de discipline médicale sont négociés et n'attendent que les signatures. Ces contrats garantissent la prise en main des questions touchant à la médecine de famille par l'association. Les sociétés fondatrices ont conscience que la nouvelle association ne réussira dans ses objectifs que si les institutions actuelles lui délèguent certaines responsabilités essentielles et certaines tâches.

D'ici 2010, le CMPR devrait se fondre entièrement dans l'association. Il remettra la fonction politique d'association faîtière des médecins de premier recours – qu'il remplit au sein de la FMH – à l'association dès que cette dernière sera en mesure de l'assumer (à la condition préalable que l'association soit opérationnelle et que la FMH ait terminé la modification de ses statuts …)

Lors de ses prochaines séances, le Groupe de travail s'attellera au cahier des charges du directeur, au règlement de l'association ainsi qu'à l'organisation du secrétariat.

La réunion à huis clos de septembre 2009 de la SSMG aura lieu entièrement sous le signe de l'Association Suisse des Médecins de Famille et des Pédiatres. Le Comité désigné pour la nouvelle association va se rassembler sous la modération de Kurt Aeberhard et il fera en sorte que tout soit prêt pour fêter la fondation de l'association lors du congrès de la Wonca 2009 à Bâle.

Dr Christoph Cina Facharzt für Allgemeinmedizin FMH Hauptstrasse 16 3254 Messen christoph.cina@sqam.ch

# 32<sup>e</sup> Assemblée Générale de la SSMG



17 septembre 2009 à Bâle 17h45–19h15 Salle San Francisco Kongresszentrum Messe Basel

Suite à notre Assemblée Générale aura lieu de 19h30 à 20h30 l'assemblée de fondation de l'Association Suisse des Médecins de Famille et des Pédiatres.

C'est avec plaisir que nous vous invitons à l'apéritif pour fêter cet événement.

### Ordre du jour

- 1. PV de l'assemblée générale 2008
- 2. Rapport annuel du président
- 3. Rapports des groupes de travail
- 4. Situation des membres
- 5. Initiative «Oui à la médecine de famille»
- 6. Elections/démissions
- 7. Futur de la SSMG
- 8. Rapports du caissier et des réviseurs des comptes Budget 2009/10

Requête du caissier

Fixation de la cotisation annuelle

9. Divers